
Дню российской науки посвятили свой открытый урок воспитанники 
экологического клуба «ИКО» из СОШ №5. Вместе с учениками младших классов и 
воспитанниками детского сада они провели опыты по выявлению вредных 
веществ в продуктах питания. О результатах своих научных работ юные экологи 
рассказали губернатору Югры Наталье Комаровой. 

 
Школьный экологический клуб «ИКО» (интеллектуальная компания) - возник 
более 15 лет назад из кружка любителей природы, нацеленного на ознакомление 
школьников с проблемами охраны природы. Его создала учитель биологии школы 
Инна Сафина. Сейчас «ИКО», который включает около 100 учащихся, родителей и 
педагогов, входит в ассоциацию молодежных экологических объединений ХМАО 
«Югорский меридиан». Экологи СОШ № 5 Пыть-Яха участвуют в подготовке 
программ и проектов, ведут исследовательскую работу, являются победителями 
многих конкурсов и фестивалей окружного, всероссийского и международного 
масштаба. 



 
Вместе с младшими товарищами члены клуба «ИКО» исследовали фрукты и 
овощи, приобретенные в магазинах города, на наличие нитратов. Выводами 
малыши поделились с губернатором Натальей Комаровой: некоторые из них 
вредные, покупать их не стоит. Другая группа ученых исследовала молоко и 
йогурт на наличие крахмала, соды, аммиака и антибиотиков, другие – проводили 
эксперименты с бутилированной водой. 



 
В ходе отрытого урока ребятам удалось создать короткометражный мультфильм о 
загрязнении окружающей среды. Узнав, что старшеклассников интересует тема 
раздельного сбора мусора и на территории образовательно учреждения 
установлены контейнеры для пластика, Наталья Комарова отметила, что эта тема 
в данный момент является актуальной. 



 
«Очень скоро будет завершено строительство межмуниципального полигона 
на территории Нефтеюганского района. И там будет вестись переработка 
твердых коммунальных отходов – пластика, металла, стекла, бумаги. 
Думаю, что в ваш проект необходимо вовлечь все образовательные 
организации города, и дальше подтолкнуть управление города на то, чтобы 
весь Пыть-Ях был экологичным!», - посоветовала Наталья Комарова. 
Глава Пыть-Яха Александр Морозов, который с гордостью следит за успехами 
ребят, пообещал им организовать экскурсию на полигон после завершения его 
строительства.   



 
  
 


